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https://www.100test.com/kao_ti2020/638/2021_2022__E8_BF_87_

E6_9D_A5_E4_BA_BA_E8_c80_638670.htm 此次征战北大，虽

然折戟沉沙，但我志不改。回想这半年多的时间，自己的满

怀信心与日夜努力，来自亲友的物质上和精神上的鼓励与支

持，不禁扼腕叹息，痛苦不堪。同时更觉应迎难而上，从头

再来，取得成功，方对得起关心我的人与我爱的人。 虽未考

上，但在论坛潜水的这段时间，确实获益匪浅。从高人身上

学到了不少的东西。人之为人，当懂得常存感恩之心与爱人

之心。本想此次功成以后回报论坛，奈何饮恨而归。翻看往

日日记，细细琢磨，也悟出了些许道理。所谓失败，也是由

旧日的种种偶然与必然共同导致。现在，只有将这次备考的

心路历程总结下来，警醒自己，同时也为他人提供前车之鉴: 

攻关项目:北京大学法律硕士 动因:改变自己，改变家庭，改

变未来 条件:计算机专业，但天赋不适合这个行业；有英语优

势，轻松过四六级，获得英语口语证书，喜欢法律 结果:73

，52，100，105失利 首要原因:英语 直接经验教训:过程中绝对

没有优势与弱势，优势与弱势只出现在结果中。 回忆总结:考

研过程是智力，耐力，自控力，财力的较量，任何一方面的

失误都有可能导致失败，看着日记本，我总结要想成功，应

做到以下几点，供大家参考: 一、一心一意＋持之以恒 连小

学生都明白的道理。 仿佛最为普通，其实最是艰难，也最是

重要。我决定考法硕的时间是2004年4月12日，我那天的记录

是:今天开始正式着手准备考研，谈成了一分800元的网站生意

，学习了编译原理，复习了听力。现在想想，之所以去接做



网站的活，是因为考虑到考研的花销而想自食其力，结果是

此后的两个月又接了两个活，正式转入专门复习是在6月15日

。其实大可不必，实在是牵扯精力，因小失大，再来一年，

花费成倍。因此，敬告那些又想工作又想考研的所谓做两手

准备的XDJM们，要么专心考研要么找工作，两手准备的结果

很可能是两头都没有结果。 我的一个战友，整日里只知埋头

学习，几乎不上网，几乎不运动，中午12点钟我去吃饭，回

头看看她必然还在学习，下午5点半我去吃饭，看看她一定还

是在那里静坐。晚上我就不得而知了。我常劝她运动运动，

换换脑子。我自己就是，每个周要游游泳，打打球，活动活

动，经常上网看看有没有什么新信息。结果呢，她考上海交

通大学354分。 还有我们系里一个强人，他考计算机，整日里

佛一般，夏天夜里盘腿坐在路灯下晃晃悠悠看书，冬天在宿

舍阳台全身裹着大被也还是看书，这就是一种境界。结果他

考北邮430分。我估计应该是第一了。我不是否定运动和上网

，但今年我复习的时候一定把它压缩到最低限度。一心一意

，持之以恒能做到上述种种，鲜有不成功的。可能有人说这

体现不了一个人真正的能力，不就是死读书吗？但我要说能

做到这样本身就是一种能力，而所谓的真正的能力，对大部

分当今空有其名无有其实的大学生来讲，还是要通过借助名

校的品牌力量来实现的，不是吗？ 二、死记硬背＋融会贯通 

法硕比较特殊，不考数学，但绝对不是靠死记硬背就可以成

功的。英语，政治，法律，任何一门单独拿出来都是一门专

门学问，岂能靠死记硬背就能学会，若如此，那论坛之上考

两年甚至三年的仁人志士比比皆是，难道他们背的不够多吗

？这里就事论事，绝没有贬低他人的意思。翻开我的日记，



在冲刺阶段每天复习法律的时间6个小时，不可谓不多，但最

后两门专业课不过一百来分，是背的不够吗？不是。我的一

个战友，考前几天晚上看书到下半夜两点，下午考试中午还

抓紧时间翻翻书，是背的不够吗？不是。英语我们学了十多

年了，但最后考试也就是五十来分，是背的不够吗？也不是

。没有融会贯通呀！ 三、均衡用力＋有所侧重 已经说过了，

大学三年多我的英语考试一直是春风得意，记得考试的最后

一个月，我自认为英语是多年的功夫，最后时刻不必深入复

习，因此分配的时间很少。结果偏偏栽在最后这次考试上，

教训惨痛之极！所以正确的复习方法是首先要给各科分配上

平等的复习时间，在这基础之上有所侧重。还是那句话:过程

中绝对没有优势与弱势，优势与弱势只出现在结果中。 四、

学习方法＋学习环境 学习方法论坛上讲得都很精辟，尤其是

老妖精和周萌萌等的论述都很好。我认为无论什么方法，重

在高效率，然后再借助长时间的复习才能达到效果。另外，

尽力寻找到一个好的学习环境和好的学习氛围，结交一个知

心的研友都有无法估量的好处。 五、消遣 考研的过程是漫长

，苦闷，艰难的，应当有所心灵的寄托，以控制自己，抵御

外界的种种诱惑。我推荐《世界上最伟大的推销员》和《读

者》给大家。《世界上最伟大的推销员》很好，你可以以它

为参照，完成自己的每天的工作计划，每天的得与失，回头

看看，一目了然。另外老妖精推荐给大家《易经》，我虽没

看过，但千年的历史渊源，加上老妖精的推荐，还是值得看

看，以修身养性。 05年的考研成败已经成为历史，在祝福考

上的广大同胞的同时，由衷地对06年的同仁们说一句:韬光养

晦，静待升华。 05硝烟散尽，几家欢喜几家愁。 从3月8日知



道成绩到现在，算起来几近两个月了。长了这么大，感觉从

来没有活得像这两个月这样没有滋味。可谓是郁闷中的无聊

。想去年备考北大也忽有料想今日的时候，但念头都是一闪

而过，不敢深想。这下好了，可以真真实实的面对了。其实

人生多不如意，自己一路顺风走来，才经此挫折，已经算是

赚了，当然还有更顺的，但失意是在早晚。呵呵，这样想想

，勉强安慰一下自己。 虽然终日失落，但一颗心还是不死。

仍有着些许的不甘，就此结束了？不行不行，人生的奋斗怎

么能失败一次就放弃了呢？我还年轻，还有拼搏的资本，看

成败，英雄豪迈，不过是重头再来。对，重头再来，进

行2006法硕最后一战！ 这段时间，猛地认识了许多的网上战

友，经历着他们的焦急、惊喜、伤心、无奈、愤怒，看着他

们黯然离去，高兴庆祝，憧憬而来，重新振作⋯⋯悲欢起落

尽在其中。郁闷的时候翻看坛子里的老帖，追忆去年论坛的

老人们的奋斗历程，印证他们今日的战斗成果，体味着他们

的酸甜苦辣，更加发现，这考研路上，承载了太多太多的欢

笑泪水。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详
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